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Protokoll der Jahreshauptversammlung des T.T.C.Köndringen e.V. vom 
27. 04. 2012 im "Vereinsheim des MGV Köndringen"

Beginn: 20.15 Uhr, Anwesende: 30 Personen

Entschuldigt fehlten: Uwe Hoyer, Liesel Neumaier, RolfSchumacher, Klaus Hoyer,
Gäste: Fritz Schlotter, Bürgermeisterstellvertreter, Martin Weiler, Gemeinderat und
1. Vorstand vom Tennisclub Köndringen,

Presse: Frau Rüssel von der Badischen Zeitung

1. Begrüßung:
Der l. Vorstand Bernd Ri11 hieß alle Anwesenden recht herzlich willkommen.
Besonders begrüßte er die vielen Jugendlichen und die Ehrenmitglieder Hans Limberger,
Andreas Kunze und Lothar Bresch. Er dankte dem gesundheitlich verhinderten Ehrenmitglied
Liesel Neumaier für eine großzügige Spende an den Verein. Einen besonderen Willkommens-
gruß richtete er auch an Fritz Schlotter und Martin Weiler von der Gemeinde und an Frau 
Rüssel von der Badischen Zeitung.
Dann folgte eine Schweigeminute für die verstorbenen Vereinsmitglieder, stellvertretend für 
alle nannte er unsere im letzten Jahr verstorbene Helga Limberger.
Gleichzeitig dankte er allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit während des vergan-
genen Jahres 2011. Er gab auch bekannt, daß keine schriftlichen Wünsche und Anträge vorlagen. 
Und dann ging es auch gleich weiter im Programm.

2. Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 20.05.2011:
Schriftführer Fritz Sehringer verlas das Protokoll selbst, es gab hierzu keinerlei Beanstan-
dungen oder Wortmeldungen.

3. Berichte der Fachwarte:
Schriftführer Sportskamerad Fritz Sehringer berichtete der Versammlung über das 
vergangene Geschäftsjahr 2011. Sämtliche Veranstaltungen und Events wurden von Januar 
bis Dezember aufgeführt. Die Vereinsmitglieder können den Jahresbericht 2011 in Papierform 
mit nach Hause nehmen und der Rest wird im Vereinsheim des TTC wie immer ausgelegt.
Vorstand Bernd Ri11 dankte dem Schriftführer für seinen ausführlichen Bericht.

Sportwart: Den sportlichen Rückblick der aktiven Mannschaften des TTC verlas Horst 
Dages. Die 4. Herrenmannschaft belegte den 8. Platz in der C-Klasse, die 3. Herrenmann-
schaft stieg in die B-Klasse auf, die 2. Herrenmannschaft konnte sich ebenfalls in der B-
Klasse behaupten, toller Einsatz aller Akteure, er dankte auch den Jugendersatzspielern für 
ihre tolle Leistung. Die 1. Herrenmannschaft konnte sich nach schlechtem Start ebenfalls in 
der Bezirksklasse halten und mit dem 4. P1atz abschließen. Er hob Sascha Roming hervor, der
in der B-Klasse mit 33:1 Siegen die beste Bilanz des Vereins hatte. Er dankte Lothar Bresch 
für seinen tollen Einsatz in der l. Herrenmannschaft und überreichte noch ein Weinpräsent, 
denn aus Altersgründen wird Lothar Bresch dann in die zweite Mannschaft wechseln. Er gab 
noch bekannt, daß die Vereinsmeisterschaften am Sonntag, 06.05. 2012 in der Sport-und 
Winzerhalle stattfinden. Er bemängelte auch den schlechten Trainingsbesuch, der in Zukunft 
einfach abgestellt werden muß. Auch hier dankte Vorstand Bernd Rill für den deutlichen 
Situationsbericht.



Seite 2 von 6

Damenwartin:
Marie- Luise Haller gab bekannt, daß die Damenmannschaft in der Kreisklasse den letzten 
Platz belegten. Durch Krankheit mußten einige Ausfälle verkraftet, so daß eine bessere 
Platzierung nicht möglich war. Sie dankte vor allem den Jugendersatzspielerinnen Eva Hepp 
und Patricia Klank für ihren tollen Einsatz. Alle hoffen, daß in der nächsten Runde die Damen 
durch die jungen Spielerinnen verstärkt werden und dadurch eine bessere Tabellensituation 
erreicht wird. Auch hier dankte Vorstand Bernd Rill für den Jahresbericht der Damenwartin.

Jugendwart:
Hans-Jörg Bär begrüßte die hohe Anwesenheit von Jugendlichen bei der diesjährigen Jahres-
hauptversammlung. Aushängeschild des Vereins ist die Mädchenmannschaft, die ohne 
Niederlage Meister in der Bezirksliga geworden ist. Das Sondertraining mit Konstantin
Chepkasov trägt auf jeden Fall Früchte. Auch das Schnuppertraining das zwei Mal im Jahr 
stattfindet sollte auf jeden Fall beibehahlten werden. Auch der Elternabend soll in diesem Jahr 
wieder stattfinden. Er dankte vor allem den Jugendtrainern Jonas Vogel, Anna Hepp, Tobias 
Raschka und Philip Ritz für die tolle Jugendarbeit. Die restlichen Platzierungen der Jugend-
mannschaften finden sie dann im Anhang. Auch hier bedankte sich Vorstand Bernd Rill für 
den ausführlichen Jugendbericht bei Hans-Jörg Bär.

Gerätewart:
Lothar Dick hatte sehr wenig zu berichten, da ja alles NEUE Tischtennisplatten sind. Man 
sollte auf jeden Fall sorgfältig mit den Tischen und Netzen umgehen, dann halten diese 
einfach länger. Falls etwas anliegt oder zu reparieren ist, dann bitte sofort melden. Auch hier 
dankte Vorstand Bernd Ri11 für den kurzen Jahresbericht des Gerätewartes.

Schatzmeister bzw. Rechner:
Horst Scheuermann verlas seinen Kassenbericht für das vergangene Geschäftsjahr 2011. Das 
viele Geld, das die Jugend kostet, hat sich auf jeden Fall gelohnt. Man sieht das an den tollen 
Erfolgen. Insgesamt überwogen die Ausgaben die Einnahmen, so daß mit einem Verlust von 
1.788,-EURO das Geschäftsjahr 2011 abgeschlossen wurde. Es kommen große Ausgaben auf 
uns zu, denn die neue Küche fürs Vereinsheim kann jetzt eingebaut werden.
 Zum Thema Vereinsbeiträge wurde vorgeschlagen den Jugend vereinsbeitrag von 18,-EURO 
auf 30,-- EURO im Jahr zu er höhen. Zum Vergleich mit anderen Tischtennisvereinen im
 Bezirk liegen wir am ganz unteren Ende, denn in Emmendingen 60,-EURO, in Waldkirch 
80,- EURO und in Freiburg 120,- EURO sind ganz andere Dimensionen. Also kam die 
Erhöhung des Jugend-Vereinsbeitrages von 18,- EURO auf 30,- EURO zur Abstimmung: mit 
2 Enthaltungen wurde der Jugendbeitrag auf 30,- EURO erhöht und beschlossen!! Horst 
Scheuermanndankte allen Spendern und Gönnern für die tolle finanzielle Unter stützung des 
Vereins. Auch hier dankte Vorstand Bernd Ri11 dem Rechner für den ausführlichen 
Jahresbericht.

Kassenprüfer:
 Die Vereinskasse wurde von Hans Limberger geprüft. Die Einnahmen und Ausgabenbelege
wurden verglichen, es gab keine Beanstandung. Deshalb können wir unserem Rechner Horst
Scheuermann volle Entlastung erteilen.

 Beisitzer:
 Frank Bär berichtete der Versammlung.daß die eingeteilten Personen nicht immer den Plan
 einhalten. Hier sollte die Bewirtung etwas "Ernster" genommen werden, dann haben wir auch
 wieder mehr Einnahmen, und können den Verlust besser ausgleichen. Sonst dankte er den
 Mitgliedern, die ihren Vereinsheimdienst geleistet haben und an die anderen richtete er die 
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Botschaft hier etwas kameradschaftlicher zu handeln und die Diensttermine einzuhalten. 
Vorstand Bernd Rill bedankte sich auch hier für die Ausführungen.

4. Ent1astung der Vorstandschaft:
Ehrenmitglied Andreas Kunze übernahm diese wichtige Aufgabe. Er dankte allen Vorstands-
mitgliedern fürdie gute und erfolgreiche Arbeit während des vergangenen Geschäftsjahres 
2011. Im Bereich der Jugendarbeit läuft sehr viel, dann die gute Kassenlage, alles ist voller 
Zufriedenheit, nur sportlich könnte es bei den Aktiven etwas besser laufen. Danach richtete er 
die berühmte "Entlastungsfrage" an die anwesenden Mitglieder, die Abstimmung erfolgte 
durch Handzeichen: einstimmig!! Somit kann der Vorstandschaft des TTC Köndringen e.V. 
volle Entlastung erteilt werden. Vorstand Bernd Ri11 bedankte sich bei Andreas Kunze für 
seine Ausführungen.

Vor den NEUWAHLEN gab es eine 10-minütige Pause.

5. Neuwahlen:
Vor den Wahlen wurde die Ehrung der Mädchenmannschaft des TTC Köndringen durchge-
führt, weil diese morgen in Gaggenau an den Südbad. Mannschaftsmeisterschaften 
teilnehmen dürfen. Es gab Pokale, Sachpreise und Gutscheine für die tollen Leistungen 
unserer Mädchen: Patricia Klank.Eva Hepp, Selina Brucker, Lisa Hepp und Savanna Bär. Die 
vorgezogenen Ehrungen wurden vom Jugendwart und Schriftführer Fritz Sehringer 
durchgeführt. Es gab großen Beifall der Anwesenden für unsere weiblichen "Stars" vom TTC 
Köndringen.
Den Wahlleiter übernahm Vorstand Bernd Rill persönlich:

2.Vorstand auf 2 Jahre:
vorgeschlagen wurde Amtsinhaber Uwe Hoyer, weitere Vorschläge gab es nicht.
Einstimmig wurde Uwe Hoyer in Abwesenheit für weitere 2 Jahre als 2.Vorstand des TTC 
Köndringen wiedergewählt. Eine schriftliche Wahlannahme lag der Ver sammlung vor.

Schatzmeister auf 2 Jahre:
Vorgeschlagen wurde Amtsinhaber Horst Scheuermann, weitere Vorschläge gab es keine. 
Auch der Schatzmeister wurde "einstimmig" auf weitere 2 Jahre wieder gewählt. Er bedankte 
sich für das Vertrauen und nehme das Amt gerne nochmal an.

Jugendwart auf 2 Jahre:
Auch hier wurde der Amtsinhaber Hans-Jörg Bär wieder vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
gab es nicht. Und auch der Jugendwart wurde"einstimmig" wiedergewählt. Hans-Jörg Bär 
bedankte sich für das Vertrauen und auch er führe dieses wichtige Amt gerne aus.

Damenwart auf 2 Jahre:
Hier wurde ebenfalls die Amtsinhaberin Marie-Luise Haller vorgeschlagen. Auch hier gab es 
keine weiteren Vorschläge. Mit l Enthaltung wurde auch Marie-Luise Haller auf weitere 2 
Jahre zur Damenwartin des TTC wiedergewählt.

2 Beisitzer auf l Jahr:
Vorschläge Klaus Hoyer und Frank Bär. Eine schriftliche Wahlannahme von Klaus Hoyer lag 
vor. Weitere Vorschläge gab es keine. Mit l Enthaltung wurden die beiden Beisitzer Klaus 
Hoyer und Frank Bär auf ein weiteres Jahr gewählt.
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2 Kassenprüfer auf l Jahr:
Vorgeschlagen wurden die Amtsinhaber Hans Limberger und Rolf Schindler, es gab keine 
weiteren Vorschläge. Auch diese beiden wurden mit 2 Enthaltungen auf l Jahr zu Kassen-
prüfern des TTC wiedergewählt.

Schiedsgericht auf l Jahr:
Vorgeschlagen wurden Andreas Kunze als Vorstizender und Frank Blum und Lothar Bresch 
als Beisitzer. Weitere Vorschläge gab es keine. Auch hier wurden mit 3 Enthaltungen alle drei 
Personen gewählt. Diese drei Sportskameraden bilden für ein weiteres Jahr das Schiedsgericht 
des TTC.

Nach den Neuwahlen dankte Vorstand Bernd Ri11 allen Gewählten für ihre große Bereit-
schaft innerhalb des Vereins Verantwortung und Führung zu übernehmen.

6. Ehrungen:
Diese Aufgabe übernahmen wie in jedem Jahr Vorstand Bernd Rill und Schriftführer Fritz 
Sehringer gemeinsam. Es gab jeweils Urkunden im Rahmen und Weinpräsente und Sach-
preise. Einige der Geehrten waren persönlich anwesend und konnten die Präsente selbst in 
Empfang nehmen.
10 Jahre: Carsten Haas, Philip Ritz,
25 Jahre: Alfred De11muth, Alfred Ehrler, Dirk Frosch, Ingolf Kirstein, Manfred Kirstein,
30 Jahre: Dietmar Kuri, Karin Minkley-Dick, Jürgen Schillinger,
35 Jahre: Thomas Beck, Lothar Bresch, Hermann Rieth, Rolf Schumacher, Manfred 
Sehringer,
50 Jahre: Friedrich Dufner, Hannlore Landerer, RolfSchindler,
Eine besondere Ehrung erhielten auch noch die Jugendtrainer des Vereins:
Ralf Schleer-Bilian, Jonas Vogel, Anna Hepp, Philip Ritz und Tobias Raschka bekamen noch 
Sachpreise und Gutscheine für die wirklich tolle Jugendarbeit im TTC Köndringen. Auf diese 
Personen können wir stolz sein, denn nicht jeder Verein hat so viele Trainer, die anderen 
etwas beibringen oder motivieren können.
Im Anschluß an die Ehrungen bedankte sich Vorstand Bernd Rill beim Schriftführrer Fritz 
Sehringer für die Vorbereitung der gesamten Ehrungen und bei seine Frau Monika für das 
Urkundenschreiben mit dem PC.

7. Grußworte:
Bürgermeisterstellvertreter Fritz Schlotter überbrachte die allerbesten Glückwünsche von 
Bürgermeister Hagenacker und der Gemeinde. Er danke auch nochmals für die "tolle" 
Jugendarbeit im TTC Köndringen und beglückwünschte alle nochmals für die erreichten 
Meisterschaften und guten Platzierungen. Er dankte der Vorstandschaft für die gute 
"ehrenamtliche" Arbeit, ohne diese würde es innerhalb der Gemeinde sonst traurig aussehen. 
Diesen ehrenamtlichen Beitrag kann man nicht hoch genug einschätzen. Erwünschte dem 
Verein weiter hin viele sportliche Erfolge und Meisterschaften und natürlich vor allem 
Gesund heit und Fitness für A 11 e.

8. Schlusswort
Hier sprach nochmals der l. Vorstand Bernd Rill, zuerst bedankte er sich bei allen für die 
geleistete Arbeit im vergangenen Jahr und hoffe natürlich, daß es so weiter geht. Allerdings 
hatte er auch ein Anliegen an Alle: man sollte wieder mehr mit einander sprechen und 
zusammensitzen. Er bemängelte auch die Unpünktlichkeit und Unzuverlässigkeit bei 
Punktspielen und beim Dienst im Vereinsheim. Man sollte einfach etwas"respektvoller" 
miteinander umgehen. Auch die Spielführer der einzelnen Mannschaften sollten einfach mehr 
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unterstützt werden, denn der Umgangston im Verein ist manchmal auch nicht der Beste. Hier 
sollte auf jeden Fall mehr getan werden, damit die Kameradschaft und die 
Zusammengehörigkeit wieder besser wird. In diesem Sinne bedanke er sich nochmals für die 
Aufmerksamkeit aller Anwesenden. Einen großen Dank richtete er an Thomas Beck uns seine 
Frau für die Bewirtung im MGV-Vereinsheim und bedankte sich auch für die Überlassung der
Räumlichkeiten. Im Anschluß an seine Worte beendete er die Jahreshauptversammlung um
22.30 Uhr.

Köndringen, 8. Mai 2012 
gez. der Schriftführe Fritz Sehringer
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Jahreshauptversammlung am 27.04.2012
Tabellenstände
-Schüler l Kreisklasse 2. Platz
-Schüler 2 Kreisklasse 7. Platz
-Jungen l Bezirksliga 6. Platz
-Jungen 2 Kreisklasse 7. Platz
-Mädchen Bezirksklasse l. Platz dadurch automatisch für die
Südbadische Mannschaftsmeisterschaft qualifiziert, die morgen in Gaggenau stattfindet.

Bezirksrangliste
14 Teilnehmer.
LisaHepp W15 5. Platz
Patricia Klank W18   6. Platz
Selina Brucker W18  7. Platz
Savanna Bär W18  l0. latz

Die Pokalrunde wird noch gespielt
Seit September läuft Chepkasov-Training 8 mal stattgefunden.
Kooperation mit Kenzingen, Forchheim und Endingen 5mal
Schnuppertrainig 2 mal im Jahr (Bernd neue Flyer) Anfänger fehlen.
Anna Hepp,Tobias Raschka und Philip Ritz haben erfolgreich den Trainer-Lehrgang 
bestanden. Sie unterstützen jetzt schon im Training.
Anna und Philip sind Jugendvertreter Planen Abschluss
Erster Elternabend im Vereinsheim.

Danksagung
An alle Betreuer der einzelnen Mannschaften.
Fahrer Ranglisten (eingeteilt)
Ralf Bilian der für Jonas am Donnerstag eingesprungen ist
An alle diejenigen die sich für die Jugend einsetzen.


